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ABSTRAK 

Aqil Mujtaba, 2022, Tasliyah Sebagai Penghibur Nabi Muhammad saw. Menurut Ahmad 

al-S{a@wi@: Kajian Hermeneutika atas Kitab  H{a@shiyah Al-S{a@wi@ ‘Ala@ Tafsi@r Al-Jala@lain, Tesis 

Program Studi Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir Pascasarjana Universitas Islam Negeri Sunan 

Ampel Surabaya. 

 

Ayat-ayat al-Qur’an yang diperuntukkan untuk menghibur Nabi Muhammad saw itu biasa 

disebut dengan tasliyah dalam khazanah kitab tafsir, yakni disandangkan pada ayat-ayat 

yang mengandung makna menghibur Nabi Muhammad saw. Kata tasliyah diartikan 

sebagai hiburan, adalah masdar dari salla@, sedangkan secara terminology tasliyah adalah 

idkha@l al-suru@r (membawa atau memasukkan kebahagian) bagi jiwa dan menjauhkan dari 

keluhan. Menurut Sa’i@d Umar abu@ al-Dahba@j, bahwa tidaklah sulit menemukan ayat-ayat 

yang mengandung tasliyah jika senantiasa mentadabburi makna ayat al-Qur’an.  Maka 

tasliyah sendiri merupakan amr ijtiha@di@, bergantung kepada tingkat keintlektualan 

sesorang dan kedekatannya kepada Allah. Artinya belum ada standar yang pasti terkait 

dengan ketasliyahan suatu ayat. Kitab tafsir H{a@shiyah al-S{a@wi@ ‘ala@ Tafsi@r al-Jala@lain ini 

murupakan ringakasan dari H{a@shiyah al-Jama@l Futu@ha@t al-Ila@hiyyah Taud{i@h{ Daqa@iq Tafsi@r 
al-Jala@lain al-Ma’ru@f  karya Sulaima@n al-Jama@l. Ah{mad al-S}a@wi@ adalah seorang ulama’ 

dari Mesir yang ‘A@lim, ahli tafsir, hadis, fiqh, qira’a@t, bahasa dan lain sebagainya, 

sekaligus sebagai murshid tarikat al-Khalwati@@, beliau wafat pada tahun 1241 H. 

Jenis penelitian ini bersifat kepustakaan (library research), selanjutnya tafsir maqa@s}idi@ dan 
hermeneutika sebagai sebuah pendekatan dalam memahami teks, penulis teks dan konteks 

lahirnya teks. Pisau analisis yang digunakan adalah content analysisnya Krippendorff, 

meliputi: Pengadaan data, Validitas, dan Analisis terhadap isi. 

Dari hasil penelitian ditemukan bahwa, Ahmad al-S{a@wi@ menyebutkan ayat tentang 

tasliyah dalam kitab H{a@shiyah Al-S{a@wi@ Ala@ Tafsi@r Al-Jala@lain  ada  104 ayat, tasliyah 
kepada Nabi Muhammad penulis menemukan 94 ayat. Dalam menjelaskan ayat tentang 

tasliyah sering kali membuatkan tams\i@l atau perumpamaan, radaksi yang digunakan 

adalah كأنه قال له dalam redaksi lain menggunakan lafadz  فكأن الله يقول. Ah}mad al-S>{a@wi@ 

menetapakan ayat-ayat tasliyah kepada Nabi Muhammad saw. adalah kerena: pertama, 
beliau merupakan Mursyid tariqah al-Khalwati@, Kedua, Ah}mad al-S>{a@wi@ menulis kitab 

tafsirnya adalah pada usia 50 tahun, Ketiga, karena Ah}mad al-S>{a@wi@ hidup ditengah begitu 

banyak berkecambuknya peperangan. Selanjutnya Ah}mad al-S>{a@wi@ dalam menafsirkan 

adalah sejalan dengan Tafsi@r al-Jala@lain, Mengenai kata yang berkorelasi dengan tasliyah 
dalam kitab tafsir ini adalah “la@ tah}zan, is}bir, la@ tastagrib (jangan terkejut), la@ tahtam 
(jangan khawatir), la@ tad}i@q (jangan berkecil hati), la@ tata’ajab (jangan kaget), dan la@ 
takhsha (jangan takut). Maksud dari semua kaliamat-kalimat tersebut adalah tasliyah atau 

menghibur kepada Nabi Muhammad. 

 

Kata Kunci: Tasliyah, Hermeneutika, H{a@shiyah Al-S{a@wi@ ‘Ala@ Tafsi@r Al-Jala@lain.  
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ABSTRACT 

 

Aqil Mujtaba, 2022, Tasliyah as the Comforter of the Prophet Muhammad According to 

Ahmad al-S{a@wi@; Hermeneutic study of the H{a@shiyah Al-S{a@wi@ ‘Ala@ Tafsi@r Al-Jala@lain. 
Thesis, Study program Ilmu Al-Qur’an dan Tafsir of Universitas Islam Negeri Sunan 

Ampel Surabaya. 

The verses of the Qur'an which are intended to entertain the Prophet Muhammad are 

commonly referred to as tasliyah in the treasures of interpretation books, which are 

attached to verses that contain the meaning of entertaining the Prophet Muhammad. The 

word tasliyah is defined as entertainment, is masdar from salla@, in terms of tasliyah 

terminology, it is idkha@l al-suru@r (bringing or including happiness) for the soul and keeping 

away from complaints. According to Sa'i@d Umar abu@ al-Dahba@j, that it is not difficult to 

find verses that contain tasliyah if they always reflect on the meaning of the verses of the 

Qur'an. So tasliyah itself is amr ijtiha@di@, depending on one's level of intellectuality and 

closeness to Allah. This means that there is no definite standard regarding the authenticity 

of a verse. The book of commentary H{a@shiyah al-S{a@wi@ 'ala@ Tafsi@r al-Jala@lain is a summary 

of H{a@shiyah al-Jama@l Futu@ha@t al-Ila@hiyyah Taud{i@h{ Daqa@iq Tafsi@r al-Jala@lain al-Ma'ru@f by 

Sulaima@n al-Jama@l. Ah{mad al-Sawi is a scholar' from Egypt 'Alim, an expert in 

commentary, hadith, fiqh, qira'at, language and so on, as well as a murshid of al-Khalwati's 

tradition, he died in 1241 H. 

This type of research is library, tafsir maqa@s}idi@ and hermeneutics as an approach in 

understanding the text, the author of the text and the context in which the text was born. 

The analysis used is Krippendorff's content analysis, including: data procurement, 

validity, and analysis of text content. 

From the results of the study it was found that, Ahmad al-S{a@wi@ mentioned the verse about 

tasliyah in the book H{a@shiyah Al-S{a@wi@ Ala@ Tafsi@r Al-Jala@lain there were 104 verses, 

tasliyah to Prophet Muhammad the author found 94 verses. In explaining the verse about 

tasliyah, he often makes tams\i@l or parables, The editorial used is كأنه قال له, in other 

editorials using the lafadz فكأن الله يقول. Ah}mad al-S>{a@wi@ assign tasliyah verses to the 

Prophet Muhammad. This is because: first, he is a Mursyid tariqah al-Khalwati@, Second, 

Ah}mad al-S>{a@wi@ wrote his commentary at the age of 50 years, Third, because Ah}mad al-

S>{a@ wi@ live in the midst of so many whipping wars. Furthermore, Ah}mad al-S>{a@wi@ in 

interpreting is in line with Tafsi@r al-Jala@lain, Regarding the word that correlates with 

tasliyah in this commentary is "la@ tah}zan, is}bir, la @ tastagrib (don't be surprised), la@ tahtam 

(don't worry), la@ tad}i@q (don't be discouraged), la@ tata'ajab (don't be surprised), and la@ 
takhsha (don't be afraid). The meaning of all these sentences is tasliyah or consolation to 

the Prophet Muhammad. 

Keywords: Tasliyah, Hermeneutic, H{a@shiyah Al-S{a@wi@ ‘Ala@ Tafsi@r Al-Jala@lain.  



 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
digilib.uinsa.ac.id digilib.uinsa.ac.id digilib.uinsa.ac.id digilib.uinsa.ac.id digilib.uinsa.ac.id digilib.uinsa.ac.id digilib.uinsa.ac.id 

xiv 

 

 

 

 ملخص البحث

 

أحمد الصاوي: دراسة تأويلية  عندالنبي محمد صلى الله عليه وسلم  ةتسلي ، 2222عقيل مجتبى ، 

رآن والتفسير. للماجستير, جامعة البرنامج الدراسي للق .لكتاب حاشية الصاوي على تفسير الجلالين

 سنان أمبل الإسلامية الحكومية ، سورابايا.

 

يُشار عادةً إلى آيات القرآن التي تهدف للترفيه عن النبي محمد أو تسليه بالنبي محمد باسم التسليه في 

ف كلمة ت كتب التفسير ، أي أنها مرتبطة بآيات تحتوي على معنى التسليه للنبي محمد. يّة بالتسلية سلتعُرَّ

، فهي مصدر من صلا ، أما من حيث التسليّة فهي: ادخل السرور )جلب السعادة أو تضمينها( للروح 

قًال لسعيد عمر أبو الدهباج ، فإنه ليس من الصعب العثور على آيات تحتوي  والابتعاد عن الشكاوي.

وقف ا هي أمر اجتهادي ، وهذا يتلذا فإن التسليه نفسه على تسليه إذا كنت تدبر في معنى آيات القرآن.

 على مستوى عقل الشخص وقربه من الله. هذا يعني أنه لا يوجد معيار محدد فيما يتعلق بصحة الآية.

كتاب تفسير حاشية الصوي على تفسير الجلالين هو مختصر لحاشية الجمال فتوح الإلهية توضيح 

الصاوي من علماء مصر وهو عالم و اهل أحمد اما  دقيق تفسير الجلالين المعروف لسليمان الجمل.

 1421في التفسير والحديث والفقه والقراءات واللغة ونحو ذلك ، ومرشد الطريقة الخلواتية ، توفي عام 

 هجرية.

تأويلية ، أي مقاربة لفهم النص ، ومؤلف تفسير المقاصد والمع مقاربة  هذا البحث هو بحث مكتبية

،  Krippendorffالتحليل المستخدم هو تحليل المحتوى بواسطة  .النص والسياق الذي وُلد فيه النص

 بما في ذلك: جمع البيانات والصلاحية وتحليل محتوى النص.

وتبين من نتائج الدراسة أن أحمد الصاوي ذكر آية التسليه في كتاب حاشية الصاوي على تفسير الجلالين 

في شرح الآية المتعلقة بالتسليه ، غالبًا ما  ات.آي 42آيات ، بينما وجدت التسليه للنبي محمد  102بها 

يصنعون صورًا أو أمثالًا ، والمحرر المستخدم هو كأنه قال له في موضع الأخرى باستخدام فكأن الله 

أحمد الصاوي يخصص آيات تسليه للنبي محمد لأنه: أولاً ، هو مرشد طريق الخلواتي ، وثانياً . يقول

عمر الخمسين سنة ، وثالثاً ، لأن أحمد الصاوي عاش في خضم حروب  ، كتب أحمد الصوي تعليقه في

أحمد الصاوي في تفسيره يؤكد كتاب تفسير الجلالين ، وأما في ما يتعلق بالكلمات التي ترتبط  كثيرة.

بالتسليه في هذا الكتاب هي: "لاتخزن ، وإصبر ، ولاتستغريب ، ولاتحتم ، ولاتضق ، ولاتتعاجب ، 

 ى كل هذه التعبيرات تسلية للنبي محمد صلى الله عليه وسلم.ولاتخش". ومعن

 : تسلية ، التأويل ، حاشية الصاوي على تفسير الجلالين.الكلمات المفتاحية
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